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Аннотация
В статье освещается работа очередного 23-го Пленарного заседания Технического Комитета 36 «Кинематография», прошедшего в 25-26 августа 2015 года в Пекине (КНР). В статье дано краткое описание основных вопросов рассмотренных в ходе работы пленума и решений, которые были выработаны в ходе его работы по проблемам и перспективам развития современного кинематографа и в особенности в части развития и совершенствования технологий цифрового кино. 
Ключевые слова: стандартизация, цифровой кинематограф, Технический Комитет 36 «Кинематография», ИСО/ТК36
Abstrakt:
23 Plenary Session of the Technical Committee 36 "Cinematography" International Standardization Organization (ISO / TC 36)
A.V. Kucherenko, A.S. Melkumov, DN Sukhov, V.A.Sychev., PhD., D.G. Chekalin,
branch "Research kinofotoinstitut" AO TPO "Studio named after M. Gorky"
The paper describes the 23rd Plenary meeting of ISO/TC 36 taking place 25-26 August 2015 in Beijing, China. The basic issues discussed in the course of the Plenum, and decisions  on the problems and prospects of development of modern cinema, particularly in the development and improvement of the technology of digital cinema.
Keywords: standardization, digital cinema (D-Cinema), Technical Committee 36 "Сinematography", ISO / TC36
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Аннотация: 

Рассмотрен вопрос оптимизации архитектуры оптических систем для современного кинематографа. Описаны необходимые условия построения оптимальной архитектуры оптической системы. Показана практическая реализация авторской методики оптимизации оптических схем кинообъективов.

Ключевые слова: объектив, аберрации, оптическая система, оптимизация, преобразование изображения, пропускная способность, высокая четкость.
Modeling and optimization of optical systems architecture for a modern cinema.
Biryuchinskiy S., PhD, Prof., Opto-mechanical Systems Limited
Abstract: 

The question optimization of optical systems architecture for a modern cinema are consider. Necessary conditions of optimum architecture construction of an optical system was present. Practical implementation of an author's technique optical systems optimization of cine lenses are show.

Keynotes: lens, aberrations, optical system, optimization, image transform, bandwidth, high definition
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Создание фрактальных статических и динамических изображений 

для автостереоскопических систем
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Аннотация

Предложен новый подход в развитии трёхмерного кино без очков, а точнее, методика создания с помощью математики и компьютерных программ фантастических графических сред и миров, основы для последующей кодировки под линзовый растр.

Предложена модель расчёта параметрических фракталов, учитывающая положение виртуальных камер для получения наборов ракурсов фрактального изображения, создания параллакспанорамограмм и демонстрации полученных стереоскопических изображений фрактальных объектов.

Рассмотрена технология создания фрактальных статических и динамических изображений для автостереоскопических систем. На основе предлагаемой методики создан фрактальный фильм «Башня» для многоракурсных автостереоскопических систем.

Фрактальное 3D видео даёт возможность создания на кино- и телеэкране новых миров и фантастических реальностей, которые могут стать не только фоновой, но и сюжетной основой для фильмов будущего, а новейшие кино- и телетехнологии предоставляют зрителю возможность максимального погружения в эти виртуальные миры и реальности при просмотре 3D фантастических кинофильмов без очков.

Ключевые слова: фрактал, лентикулярный растр, линзовый растр, алгоритм, технология, автостереоскопическая система, параллакспанорамограмма, 3D фрактальные видео и изображения без очков.
STATIC AND DYNAMIC FRACTAL IMAGES CREATION FOR AUTOSTEREOSCOPIC SYSTEMS

N. Trubochkina Professor, ntrubochkina@hse.ru, Department of Computer Engineering, Higher School of Economics, Head of the section «Multimedia Art», Artists Union of Russia, Moscow, Russia; 

N. Kondratiev , PhD, kondr1216@mail.ru, Imaging laboratory, NIKFI, Moscow, Russia 

Abstract
A new approach in the development of three-dimensional movies without glasses, but rather, the technique of fantastic graphics and media worlds creating with the help of mathematics and computer software, as the basis for the subsequent encoding a lenticular screen, is proposed.

A parametric fractals calculation model, taking into account the position of the virtual camera angles to obtain a set of fractal images, creating parallaxpanoramogramm and demonstrations obtained stereoscopic images of fractal objects is considered.

The technology of creating fractal static and dynamic images for auto stereoscopic systems is offered. Fractal film «Tower» for multi-angle auto stereoscopic systems without glasses, on the proposed method basis was generated.

Fractal 3D video allows for the creation of film and television new worlds and fantastic realities that can be not only the background, but the story as a basis for future movies, and he latest film and television technology provides viewers with the opportunity to maximize immersion in these virtual worlds, reality when watching 3D fantastic movies without glasses.
Keywords: fractal, lenticular raster, lens raster, algorithm, autostereoscopic system technology, parallakspanoramogramma, 3D fractal videos and images without glasses.
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Тенденции изменения технического качества стереокино – 5 лет после «Аватара»
         25-36
Аннотация 

Когда речь заходит про контроль качества стерео с использованием объективных метрик, то 

сразу возникает вопрос: «какое-то конкретное значение метрики – это много или мало»? Как 

показали наши эксперименты, действительно, если смонтировать фильм из сцен с худшими 

значениями метрик из нескольких фильмов, то большинству просмотревших его зрителей 

головная боль гарантирована. Но, к сожалению, такой эксперимент не отвечает на 

поставленный вопрос, констатируя лишь наличие головной боли на этих сценах. Чтобы 

получить частичный ответ, нашей лабораторией произведён масштабный анализ более 100 

фильмов, вышедших на Blu-ray 3D по 10 различным характеристикам, что позволило, с одной 

стороны, получить достаточную тестовую базу для того, чтобы сравнивать между собой 

фильмы и хотя бы относительно ответить количественно на вопрос о конкретных порогах, а с 

другой стороны, очень наглядно показало тенденции изменения технического качества стерео 

за последние годы. 

Ключевые слова: стереоскопическое видео, контроль качества стерео, параллакс, перепутанные ракурсы, перекрёстные помехи стерео, геометрические искажения, сдвиг во времени.

THE TRENDS IN TECHNICAL QUALITY OF STEREOSCOPIC MOVIES – 

5 YEARS AFTER “AVATAR”
D. Vatolin, dmitriy@graphics.cs.msu.ru,  A. Bokov, A. Fedorov 
Abstract 

When it comes to the quality control of stereoscopic video using objective metrics, the question that immediately arises is "some specific metric value - is it good or bad?" As our experiments showed, if you put the scenes with the worst values of the metrics in one movie, the most of its viewers will have a headache. But, unfortunately, this experiment doesn't answer the question, confirming only that these scenes can cause headache. To get a partial answer, our laboratory made a large analysis of more than 100 movies, released on Blu-ray 3D, by 10 different characteristics. This allowed on one hand to obtain sufficient test database in order to compare movies with each other and even give a preliminary quantitative answer to the question on specific thresholds, on the other hand this analysis clearly showed the trends in the technical quality of the stereoscopic video in recent years. 

Keywords: stereoscopic video, quality assessment, parallax, depth budget, channel.
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Аннотация 
В статье рассказывается о создании в конце 40-х годов первого советского безочкового стереоскопического кино и его последующего развития. В центре повествования судьба распределение первого стереоскопического фильма "Концерт" и история её восстановления и возврата на экран после 70 лет.
Ключевые слова:  НИКФИ, Госфильмофонд, Союздетфильм, стерео кино, растр экран, два зеркальных сопла Би пакет, цветная пленка, Agfa, Второй мировой войны, Оскар.
Abstrakt
The article tells about the creation in the late 40-ies of the first Soviet glasses-free stereoscopic cinema system and its subsequent development. In the center of the story the distribution destiny of the first stereoscopic film "Concert" and the story of its recovery and return to the screen after 70 years.
NIKFI, Gosfilmofond, Soyuzdetfilm, Stereo cinema, raster screen, two mirrored nozzle Bi pack, color film, Agfa, World War II, Academy Award.
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